

ECONOMÍA

Decadencia: La pésima administración del matrimonio Kirchner va deteriorando paso a paso la economía argentina. Sin embargo, a pesar de los pronósticos pesimistas que auguraban un final trágico, la estrella K no termina de apagarse. Más bien asistimos a una decadencia al estilo de una lenta agonía. La economía se sumerge en la estanflación, los ciudadanos castigan al oficialismo en las elecciones, el gobierno reacciona convocando al “diálogo” y cambiando un par de funcionarios, prometen reformar el INDEC, anuncian nuevos planes... Más de lo mismo. ¿Conseguirá algún día la Argentina retomar el buen camino?

Impuestos: La Cámara de Diputados dio media sanción a un proyecto para incrementar los impuestos a los productos electrónicos importados. De esta forma se pretende beneficiar a la industria nacional –principalmente de Tierra del Fuego– a costa de un sobreprecio para la mayoría de los productos comprados por los consumidores, del orden del 20%. Una vez más se insiste con medidas proteccionistas que perjudican a la mayoría de la población en beneficio de unos pocos. Cabe preguntar específicamente ¿quién gana? y ¿cuánto ganarán los que votan esta medida? Recordemos el axioma fundamental de la política: Por cada subsidio, beneficio o prebenda otorgados ingresa al bolsillo del funcionario un porcentaje del mismo.

Cajas sindicales: Hugo Moyano y sus secuaces recuperaron el control de una caja de 700 millones de dólares de las obras sociales, con la designación de Ricardo Bellagio como superintendente de Servicios de Salud. Gracias a este tipo de maniobras es que los argentinos contamos con obreros pobres y sindicalistas ricos. A pesar de las permanentes denuncias de corrupción en el manejo de los fondos de las obras sociales gremiales y de las numerosas causas judiciales cajoneadas, todo sigue igual: Moyano crece y el país decrece.

Rogelio Frigerio (n): La economía Argentina es la más volátil del mundo después de la Nicaragua. Tenemos las mayores volatilidades de inflación y tipo de cambio, políticas erráticas y deterioro de condiciones sociales. Y todo esto porque la economía está subordinada a la política. Desde comienzo del Siglo XX hasta a hoy, la Argentina ha sufrido diecinueve períodos de profunda recesión y diez períodos con indicadores de crecimiento del PBI mayores al 8% anual. Para lograr reducir la pobreza, más que buscar el pleno empleo, los gobiernos deben mantener controlada la inflación. Quedó claro que eso de ‘un poquito de inflación no es mala’ (opinión de Raúl Alfonsín) le hizo muy mal a la economía y a la sociedad argentina. Hay que seducir al capital, ya que si no hay inversión genuina, el dinero sale de las remuneraciones y aumentan la brecha social y los niveles de pobreza. La Argentina tiene en el exterior más de un PBI. Es un fondo anticíclico privado que busca lugares donde se respeten las instituciones y la propiedad privada, donde la justicia no es testimonial, donde las reglas de juego son estables. Pero nada de eso hizo esta administración. Texto resumido. 05/08/09.

Política: Suele definirse a la política como la búsqueda del bien común, sin embargo los argentinos observamos con frecuencia que está más cerca de ser la búsqueda del bien de los propios políticos. Este razonamiento popular se ve confirmado por la Teoría de la Elección Pública, una teoría política, a menudo llamada "economía de la política", que intenta explicar y predecir el comportamiento político partiendo de la idea de que los actores políticos son maximizadores racionales de su utilidad y tratan de promover su interés particular. Esta visión del ser humano, que ha sido muy fructífera en su explicación del comportamiento económico, es aplicada al área política, de modo que contrasta fuertemente con aquellas teorías que ven la política como la persecución del interés público. La conclusión a la que llegan la mayoría de los autores de la Escuela de la Elección Pública es que el Estado es mayor de lo que el pueblo desea porque las preferencias de los políticos, burócratas y grupos de interés son satisfechas con su crecimiento. Entre los principales pensadores de la Escuela de la Elección Pública se destacan James Buchanan y Gordon Tullock.

Alberto Benegas Lynch: “Dado el inevitable encadenamiento de los sucesivos controles estatales en los procesos intervencionistas, en los que cada control provoca uno nuevo; y comprobado el resultado a que se llega al final de dichos procesos, puede decirse, sin incurrir en exageración que las sociedades sometidas a la evolución intervencionista, no corresponden a ningún sistema social de base estable. Las supuestas posiciones intermedias entre el capitalismo y el colectivismo, corresponden más bien a estados transitorios de sociedades en proceso de desintegración.” *Capitalismo o Colectivismo: Disyuntiva ineludible*, 1961.

Floyd Harper: “Hay un antiguo mito ruso según el cual en un tiempo las hormigas fueron hombres: el primer diseño experimental del hombre. Se desarrollaron como sistemas, no como individuos. En el desarrollo de esa sociedad ‘perfectamente planificada’ todo detalle minúsculo se encontraba preparado. En esa sociedad sin clases, cada hombre-hormiga tenía un sitio señalado al nacer. No se le permitía ni subir, ni caer, ni dirigirse hacia adelante o hacia atrás, a la derecha o a la izquierda. De acuerdo con el mito, Dios se alarmó mucho por la manera como ocurrían las cosas, porque los hombres-hormiga eran incapaces de adaptarse al cambio. No necesitaban ya cerebro, y por ello se convirtieron en monstruos en situación de dependencia, carentes de cerebro. Es así como Él redujo su dimensión a la de insectos y comenzó una nueva raza de hombres.”

Seminario: “Cómo iniciar un Plan de Inversión Eficaz”. La mejor forma de garantizar un buen futuro es contar con un plan adecuado; este seminario, dirigido al público en general, le permitirá conocer los pasos esenciales para alcanzar el éxito y desarrollar su Economía Personal. **Expositor:** Ing. Gustavo Ibáñez Padilla. **Objetivo:** Comprender la importancia de contar con un Plan de Inversión, aprender el proceso de su diseño y motivar a la acción. **Temario:** El camino a la Riqueza. La planificación financiera. El rol del consultor. La norma ISO 22.222. Perfil, objetivos, necesidades y recursos del inversor. El riesgo. El horizonte temporal. La jurisdicción. La moneda. Los instrumentos de inversión. La compañía. La cartera de inversión. La protección financiera. Lecciones del 2008. - **Jueves, 13 de agosto, de 17:50 a 20:00.** Rivadavia 1615, piso 5, of. 18-19. Capital Federal. Vacantes limitadas. Informes e inscripción: gustavoip@arnet.com.ar

Libros: En *La virtud del egoísmo* Ayn Rand expone los fundamentos de su filosofía objetivista y le da un nuevo significado al concepto de egoísmo. Aquí va un breve fragmento: “*La libertad y la razón son corolarios. Su acción es recíproca. Cuando los hombres son libres triunfa la razón, cuando los hombres son racionales la libertad se impone.*” Publicado por Editorial Grito Sagrado.

ECONOMÍA PERSONAL: Cuanto más líquido sea su patrimonio más sencilla será su división entre los herederos. En caso contrario, si existen activos de gran valor y poca liquidez –como una gran casa de campo– la situación se complica. Los bienes ilíquidos necesitan mucho tiempo para su venta, y no todos los herederos se encuentran en igual situación para esperar. En estos casos la previsión anticipada, mediante la Planificación Sucesoria, evitará problemas.

Índice S&P 500: Al 05/08/09: 1.002,72 — Variación: a 1 mes: 11,86 % ; a 1 año: -21,96 %

Datos positivos de la economía:

Energía: Las empresas Solvay Indupa y Albanesi SA inaugurarán el 19 de agosto una central de generación de energía eléctrica de 165 MW, que demandó una inversión de 150 millones de dólares. El proyecto tiene como objetivo asegurar la operación plena de las plantas de Solvay Indupa, y el excedente podrá volcarse al sistema interconectado nacional.

ECONOMÍA 06/08/09

Año IX, número 319

Solicite su baja, si no desea recibir más este boletín, con sólo hacer *click* en : [Remover](#)
[Suscribir](#): Reciba sin cargo este informe o envíenos la dirección de e-mail de un amigo.

Ing. Gustavo Ibáñez Padilla • Consultoría Empresarial
Asesoramiento Financiero – Fondos de Inversión – Seguros de Vida – Administración de Carteras
Buenos Aires

011 4382-3246 / 4801-7647 - [Contacto](#) - www.economiapersonal.com.ar